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Aos quatro dias do mês de novembro de dois mil e vinte, com início às nove horas e dez minutos 1 

foi realizada a Décima Reunião Ordinária do Colégio de Dirigentes (CD) do Instituto Federal de 2 

Educação, Ciência e Tecnologia do Rio Grande do Sul (IFRS). A reunião foi realizada via 3 

webconferência. A sessão foi convocada pelo professor Júlio Xandro Heck, Reitor do IFRS; presidida 4 

pela reitora substituta Tatiana Weber; e secretariada pela servidora Cíntia Tavares Pires da Silva. 5 

Estiveram presentes os seguintes membros do Colégio de Dirigentes: Tatiana Weber, Reitora 6 

Substituta e Pró-reitora de Administração; Amilton de Moura Figueiredo, Pró-reitor de 7 

Desenvolvimento Institucional; Lucas Coradini, Pró-reitor de Ensino; Eduardo Girotto, Pró-reitor de 8 

Pesquisa, Pós-graduação, e Inovação; Marlova Benedetti, Pró-reitora de Extensão; Marc Emerim, 9 

Diretor de Gestão de Pessoas; Fábio Azambuja Marçal, Diretor-geral do Campus Alvorada; Rodrigo 10 

Otávio Câmara Monteiro, Diretor-geral do Campus Bento Gonçalves; Patrícia Nogueira Hübler, 11 

Diretora-geral do Campus Canoas; Simão Carlos Ilibio, Representante do Diretor-geral do Campus 12 

Caxias do Sul; Eduardo Angonesi Predebon, Diretor-geral do Campus Erechim; Leandro Lumbieri, 13 

Diretor-geral do Campus Farroupilha; Marcelo Lima Calixto, Diretor-geral do Campus Feliz; Sandra 14 

Rejane Zorzo Peringer, Diretora-geral do Campus Ibirubá; Flávia Santos Twardowski Pinto, 15 

Diretora-geral Campus Osório; Fabrício Sobrosa Affeldt, Diretor-geral do Campus Porto Alegre; 16 

Rudinei Müller, Diretor-geral do Campus Restinga; Alexandre Jesus da Silva Machado, Diretor-geral 17 

do Campus Rio Grande; Cláudia Dias Zettermann, Diretora-geral do Campus Rolante; Gilberto Luiz 18 

Putti, Diretor-geral do Campus Vacaria; Daniel de Carli, Diretor-geral do Campus Avançado de 19 

Veranópolis; e Mário Augusto Correia San Segundo, Representante do Diretor-geral do Campus 20 

Viamão. Devido a importância do assunto participaram da reunião como ouvintes por estar em 21 

período de férias: Júlio Xandro Heck, Reitor do IFRS; e Odair José Spenthof, Diretor-geral do 22 

Campus Sertão. Também presente na reunião Larissa Brandelli Bucco, Pró-reitora Adjunta de 23 

Ensino. A reunião foi convocada com a seguinte pauta: 1. Cronograma de oferta para o segundo 24 
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ciclo de APNPs (Atividades Pedagógicas Não Presenciais). A reitora substituta Tatiana Weber 25 

agradeceu a presença de todos, e iniciou a reunião às nove horas e dez minutos. Primeiramente, 26 

ela encaminhou a aprovação das atas de reuniões anteriores encaminhadas ao Colégio de 27 

Dirigentes pela secretária Cíntia. Foram submetidas para aprovação as seguintes atas: Ata da 8ª 28 

Reunião Extraordinária do CD, realizada em 18 de junho de 2020; Ata da 9ª Reunião Ordinária do 29 

CD, realizada em 02 de outubro de 2020; e Ata da 12ª Reunião Extraordinária do CD, realizada 30 

em 09 de outubro de 2020. Não houve manifestações dos dirigentes e as atas foram aprovadas em 31 

bloco. 1. Cronograma de oferta para o segundo ciclo de APNPs (Atividades Pedagógicas Não 32 

Presenciais). Em seguida, a reitora substituta iniciou o assunto principal da pauta e convidou o 33 

professor Júlio Xandro Heck para fazer um relato das reuniões anteriores e situações que 34 

trouxeram o tema. O reitor Júlio ressaltou a importância do tema para o momento e retomou o 35 

histórico das férias reagendadas pelos professores para o final do ano (21 de dezembro a 08 de 36 

janeiro). Lembrou também o ofício com orientações gerais da DGP e PROEN sobre a oferta de um 37 

segundo ciclo de APNPs que foi produto de reunião no Colégio de Dirigentes. Ressaltou a intenção 38 

do grupo em manter o equilíbrio entre a saúde mental dos nossos professores e a oferta de 39 

atividades para os nossos estudantes, para que se mantenha o vínculo e a progressão educacional. 40 

Todavia, ponderou que o embora a intenção do ofício fosse unificar as nossas ações, ele teve 41 

diversas interpretações nos nossos coletivos. Observou que essa não era a intenção da Pró-Reitoria 42 

de Ensino (PROEN) e da Gestão, mas considerou fazer parte do trabalho essas ocorrências. Assim, 43 

informou que a Gestão entendeu que deveríamos ter uma normatização mais pontual sobre o 44 

assunto como uma Resolução no Conselho Superior do IFRS, a fim de evitar essas múltiplas 45 

interpretações. Desse modo, ele informou a proposição de um cronograma de oferta para o 46 

segundo ciclo de APNPs com o objetivo de uniformizar os nossos procedimentos, mas garantindo 47 

uma autonomia mínima para os campi organizarem as suas especificidades. Anunciou que o pró-48 

reitor Lucas Coradini faria uma apresentação breve desse cronograma elaborado pela PROEN, e 49 

expôs os quatro objetivos da proposta: 1. Assegurar que haja um próximo ciclo de APNPs de forma 50 

coordenada; 2. Evitar longos períodos sem atividades, sem vínculo ou contato com os nossos 51 

estudantes; 3. Sincronizar o retorno do calendário ou o início de um 3º ciclo de APNPs em 2021; e 52 

4. Demarcar e indicar uma data para que o Conselho Superior faça um estudo do que faremos, ou 53 

um 3º ciclo de APNPs, ou a retomada do Calendário Acadêmico. Esclareceu que entendia esses 54 

objetivos como uma organização da instituição para efeitos de férias; processo seletivo; e dentro 55 
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do possível uma caminhada unificada da nossa instituição. Por fim, disse que embora o CD seja um 56 

coletivo consultivo, ressaltou de suma importância para a presidência, submeter a proposta à 57 

apreciação dos dirigentes antes de levar para a deliberação do Consup. O pró-reitor Lucas Coradini 58 

iniciou a apresentação da proposta de cronograma de oferta para o segundo ciclo de APNPs. Disse, 59 

que o objetivo da reunião era discutir uma proposição que contemple a diversidade dos campi, a 60 

autonomia para conciliar os fatores locais, e chegar a um denominador comum e uma proposta 61 

defensável no Conselho Superior. O pró-reitor Lucas também salientou um esclarecimento de que 62 

para a PROEN, o entendimento era de que o primeiro ciclo de APNPs de 2020 já seria seguido de 63 

um segundo ciclo, e não precisaria haver uma nova discussão. Inclusive, pela permissão das 64 

legislações e normativas em vigor este ano em função da situação excepcional de pandemia. 65 

Informou que em todas as reuniões com diretores de ensino o primeiro e segundo ciclos foram 66 

tratados de forma conjunta. Todavia, ponderou que muitos colegas entendem que é preciso uma 67 

avaliação do primeiro ciclo de APNPs para que se inicie um segundo ciclo de APNPs. Feito esse 68 

esclarecimento, observou necessária a análise do cronograma do primeiro ciclo e a variação 69 

existente de semanas de dez a quatorze semanas. Assim, expôs que há alguns campi que acabarão 70 

o seu primeiro ciclo em 20 de novembro (05 campi); outros no início de dezembro (07 campi); e os 71 

demais em 18 de dezembro, com uma variação de um mês. Mas, também expôs que se os campi 72 

mantiverem o mesmo número de semanas, com o ciclo mais prolongado, poderá haver diferença 73 

de dois meses entre os campi, e nesse sentido, pediu uma reflexão e fez um alerta. Externou sua 74 

preocupação com a organização institucional como retorno de calendário para o próximo ano; 75 

processo seletivo; e processos conjunto no IFRS, como editais de pesquisa, ensino e extensão. 76 

Falou que nada impede que um campus que ofereceu um primeiro ciclo de quatorze semanas 77 

ofereça um segundo ciclo com doze semanas, por exemplo. Observou que não havendo segundo 78 

ciclo em dezembro teremos um mês perdido de atividades de ensino para os nossos estudantes. 79 

Diante de todo exposto, embora o reitor tenha apresentado alguns objetivos da proposta, o pró-80 

reitor Lucas elencou aspectos considerados importantes para que haja um segundo ciclo de APNPs: 81 

1. Necessidade de um intervalo de uma semana entre um ciclo e outro para organização; 2. Não 82 

haver um período muito longo entre um ciclo e outro por não ser pedagogicamente interessante 83 

para os nossos estudantes e a fim de não prejudicar o processo de ensino-aprendizagem; 3. 84 

Projetos de ensino, pesquisa e extensão estão com vigência até março e uma interrupção os 85 

prejudicaria; 4. Programas institucionais como Pibid e residência pedagógica válidos em função das 86 
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APNPs, pois envolvem bolsistas; 5. Considerar a preparação dos nossos estudantes que estão em 87 

vias de realização do ENEM (Exame Nacional do Ensino Médio) para janeiro; 6. Previsão de 88 

formaturas. Ao final, expôs que em janeiro a maioria estará concluindo o primeiro ciclo, e que ter 89 

um mês inteiro de férias em janeiro poderá representar um prejuízo para os nossos estudantes 90 

que já ficaram seis meses sem aulas. Ponderou os prejuízos e a cobrança da sociedade. Assim, 91 

sugeriu que os períodos de férias ocorressem entre os ciclos APNPs, para ficar bom para os nossos 92 

estudantes e também para os nossos servidores. O pró-reitor Lucas iniciou a apresentação do 93 

cronograma indicando quadro com a atividade e data, a saber: Data limite para início do 2º Ciclo – 94 

18 de janeiro; Oferta do 2º Ciclo de APNPs - dez/2020 a abr/2021; Reunião do CONSUP para 95 

avaliação sobre perspectivas de retorno do calendário acadêmico ou oferta de 3º Ciclo de APNPs -96 

09 março/2021; Data limite para início do 3º Ciclo de APNPs ou retomada do calendário acadêmico 97 

(após 2º ciclo ou APNPs e períodos de férias) - Até 17 de maio. Lembrou que conforme a Resolução 98 

do Consup nº 38, art. 15, § 1º e § 2º, caberia aos campi, por meio dos docentes, dos estudantes, 99 

das equipes pedagógicas e da gestão de ensino, a realização de avaliação permanente sobre 100 

atividade e qualidade dos processos de ensino e aprendizagem. Após as considerações dos 101 

dirigentes o pró-reitor Lucas Coradini apresentou os encaminhamentos e ajustes apontados: 1. 102 

Quanto ao tamanho do segundo ciclo, os campi conseguem ajustar se o período for nov/2020 a 103 

abr/2021; 2. Reunião do Consup na 2ª quinzena de fevereiro; 3. Limite do 2º Ciclo até 18 de 104 

janeiro. O pró-reitor Lucas falou que faria os devidos ajustes para encaminhamento ao Consup. 105 

Após todas as considerações, o reitor Júlio Xandro Heck informou que a PROEN encaminharia a 106 

proposta à Secretaria do Conselho que encaminharia o mais breve possível à Comissão 107 

Permanente de Ensino para parecer, e solicitou a colaboração do diretor-geral Eduardo Predebon 108 

presidente da referida comissão. Ele também anunciou de antemão convocação para reunião 109 

extraordinária do Consup no dia treze de novembro, devido a urgência da discussão do assunto.  110 

Às onze horas e quarenta e sete minutos, a reitora substituta Tatiana Weber agradeceu a presença 111 

de todos via webconferência, e declarou encerrada a sessão. Nada mais a ser tratado, eu, Cíntia 112 

Tavares Pires da Silva, lavrei a presente ata, que após lida e aprovada será assinada por mim e pela 113 

presidente substituta do Colégio de Dirigentes do IFRS. Bento Gonçalves, quatro de novembro de 114 

dois mil e vinte. 115 

 
Cíntia Tavares Pires da Silva 



5 

 

Secretária do Colégio de Dirigentes do IFRS 
 
 
Tatiana Weber 
Reitora substituta do IFRS - Presidente substituta do Colégio de Dirigentes do IFRS 
 
 
Amilton de Moura Figueiredo, Pró-reitor de Desenvolvimento Institucional 

Eduardo Girotto, Pró-reitor de Pesquisa, Pós-graduação e Inovação 

Lucas Coradini, Pró-reitor de Ensino 

Marlova Benedetti, Pró-reitora de Extensão 

Marc Emerim, Diretor de Gestão de Pessoas 

Fábio Azambuja Marçal, Diretor-geral do Campus Alvorada 

Rodrigo Otávio Câmara Monteiro, Diretor-geral do Campus Bento Gonçalves 

Patrícia Nogueira Hübler, Diretora-geral do Campus Canoas 

Simão Carlos Ilibio, Diretor-geral substituto do Campus Caxias do Sul 

Eduardo Angonesi Predebon, Diretor-geral do Campus Erechim 

Leandro Lumbieri, Diretor-geral do Campus Farroupilha 

Marcelo Lima Calixto, Diretor-geral do Campus Feliz 

Sandra Rejane Zorzo Peringer, Diretora-geral do Campus Ibirubá 

Flávia Santos Twardowski Pinto, Diretora-geral do Campus Osório 

Fabrício Sobrosa Affeldt, Diretor-geral do Campus Porto Alegre 

Rudinei Müller, Diretor-geral do Campus Restinga 

Alexandre Jesus da Silva Machado, Diretor-geral do Campus Rio Grande 

Cláudia Dias Zettermann, Diretora-geral do Campus Rolante 

Gilberto Luiz Putti, Diretor-geral do Campus Vacaria 

Daniel de Carli, Diretor-geral do Campus Avançado de Veranópolis 

Mário Augusto Correia Segundo, Diretor-geral substituto do Campus Viamão 


